

Céline Bardet, jurista internacional e investigadora especializada en crímenes de guerra, galardonada con el Premio Estado de derecho UIA/LexisNexis 2023

El Consejo de Presidencia de la UIA, a propuesta del Jurado del Premio Estado de derecho UIA en colaboración con LexisNexis Legal & Professional, ha decidido conceder el Premio 2023 a Céline Bardet, jurista internacional francesa, especialista en crímenes de guerra y presidenta y fundadora de la ONG "We Are Not Weapon of Wars" (WWoW).

Este Premio recompensa el firme y constante compromiso de Céline Bardet en la lucha por obtener justicia por los crímenes internacionales, así como sus esfuerzos por combatir la violencia sexual en zonas de crisis y conflicto.

Céline Bardet comenzó su carrera en el Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia (TPIY) y luego trabajó en la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) en cuestiones de terrorismo y delincuencia organizada. A partir de 2004, Céline Bardet se ha dedicado plenamente a misiones de larga duración sobre el terreno en decenas de países, estableciendo un contacto muy estrecho con las víctimas y centrándose, en particular, en la justicia posconflicto, los crímenes de guerra y las cuestiones de seguridad.

En 2007, fue nombrada directora jurídica y asesora del Alto Representante Adjunto para Bosnia y Herzegovina, trabajando con víctimas e instituciones locales para hacer avanzar el proceso de enjuiciamiento de los crímenes de guerra. Tras su intensa experiencia en los Balcanes, publicó en 2011 "*Zones Sensibles: une femme contre les criminels de guerre*" ("*Zonas sensibles: una mujer contra los criminales de guerra*").

En 2013, Céline Bardet asesoró al Ministro de Justicia libio en la redacción de una ley pionera que reconocía la violación como crimen de guerra y otorgaba a las víctimas de violación el estatus de víctimas de guerra. En 2018, colaboró en el documental "*Libye - Anatomie d'un crime*" ("*Libia - Anatomía de un crimen*"), revelando el sistema de violaciones masivas perpetradas por grupos armados, que opera en Libia también contra hombres.

Céline Bardet es actualmente una reconocida experta independiente en cuestiones de justicia y seguridad. Trabaja regularmente como consultora en proyectos financiados por la Comisión Europea y las Naciones Unidas, en particular sobre cuestiones penales complejas como crímenes de guerra, corrupción, terrorismo, tráfico de drogas y delincuencia organizada, justicia posconflicto y violencia sexual en los conflictos. También es jueza asociada en el Tribunal Nacional de Derecho de Asilo en Francia.

En 2014, Céline Bardet creó la ONG "We Are NOT Weapons Of War" (WWoW), que se dedica a la lucha contra la violencia sexual en los conflictos y propone una nueva forma de trabajar sobre el terreno con las víctimas. La ONG ha adoptado un enfoque holístico, centrado en tres pilares: información pública, intercambio de conocimientos jurídicos para apoyar a las instituciones locales en la lucha contra la

impunidad, y apoyo y rehabilitación de las víctimas. Ha trabajado, por ejemplo, con el Premio Nobel de la Paz 2018, Dr. Denis Mukwege.

WWoW ha desarrollado la Web-App segura y encriptada llamada "BackUp", que permite a las víctimas darse a conocer, ser localizadas y guardar sus pruebas y testimonios. Ya operativa, esta herramienta digital se está desplegando en la República Democrática del Congo y en Ucrania. En relación con este trabajo, la Sra. Bardet fue galardonada con el "[*Premio Margaret Coup de Coeur*](#)" 2018.

"Esperamos sinceramente que este premio ayude a llamar la atención a nivel internacional sobre el valioso trabajo realizado por la Sra. Bardet e inspire a otros miembros de la comunidad jurídica a apoyarla y a seguir su ejemplo participando en este tipo de iniciativas lideradas por la sociedad civil en sus propios países y más allá de sus fronteras", indica la Sra. Urquiola de Palacio, Presidenta de la UIA.

"Fue un privilegio para LexisNexis asociarse con la UIA para establecer este premio en 2016 y felicito a la ganadora de este año, Céline Bardet, por su compromiso y dedicación a la promoción del Estado de Derecho", Nigel Roberts, VP Global Associations LexisNexis, VP LexisNexis Rule of Law Foundation.

El Premio Estado de Derecho de la UIA/LexisNexis 2023 se entregará oficialmente a Céline Bardet durante el Congreso de la UIA que se celebrará del 25 al 29 de octubre de 2023 en Roma, Italia.

Más información sobre la UIA

La UIA es una organización global y multicultural para la profesión jurídica. Creada en 1927, hoy está compuesta por miembros presentes en 110 países. Fomenta la adquisición de conocimiento y promueve el estado de derecho facilitando al mismo tiempo el desarrollo profesional y la formación. Fortalece la amistad, el compañerismo y el trabajo en red entre sus miembros.

Más información: www.uianet.org - uiacentre@uianet.org

Contacto de prensa: Julie ROSA, Responsable de comunicación, jrosa@uianet.org